



Wort halten

KLOSTER LOCCUM

1163-2013

850 Jahre

Gesetz 10.11.2012  
R

Loccum, im Oktober 2012

An die  
Pastorinnen und Pastoren,  
die einst Vikare und Vikarinnen  
im Kloster Loccum waren

Betr.: Bitte um Mitwirkung

Verehrte Schwestern und Brüder!

Unser Kloster Loccum feiert im Jahr 2013 sein 850-jähriges Bestehen.

Am Gründonnerstag, dem 21. März 1163, hat im Dom zu Minden nach der Messe, in Anwesenheit des Bischofs, Graf Wulbrand von Hallermund vor dem Altar feierlich erklärt, er stifte das Land um die alte Burg Lucca für ein Kloster des strengen Benediktinerordens, d. h. für die Zisterzienser. Anfang Juni 1163 kamen 12 Mönche und der Abt Ekkehard, vom Kloster Volkenroda/Thüringen ausgesandt, in Loccum an.

Wir haben im Leitungskreis für das Klosterjubiläum hin und her überlegt, was eigentlich unser Kloster den Menschen heute zu bieten hat. Natürlich archaische Mauern, auch Einkehr und Stille. Das Eindrücklichste jedoch ist die Hora. Darum wollen wir die Hora bei jeder Führung erlebbar machen. Im Jubiläumsjahr findet deshalb die Hora um 12 Uhr, um 15 Uhr und, wie üblich um 18 Uhr statt. Auf diese Weise können Führungsgruppen die Hora jeweils zu Beginn oder am Ende der Führung erleben.

Wer aber soll das machen???

Wir laden Sie als die Ehemaligen (und andere, denen es Freude machen würde) ein, zwischen dem 21. März und dem 31. Oktober für zwei oder drei Tage ins Kloster zu kommen, dort bei freier Kost und Logis zu wohnen und die Horen sowie einen Teil der Führungen zu übernehmen. Falls Sie zusagen, würden wir Sie mit aktuellem Material für Hora und Führung versorgen.

Meine Bitte ist also: Suchen Sie sich doch zwei oder drei Tage in der Jubiläumszeit, an denen Sie in Loccum sein möchten, und teilen Sie uns das mit, vielleicht noch mit einem Ausweichtermin.

Ich bin überzeugt, solch ein Engagement wird für uns und für Sie ein Gewinn sein.

Ich schließe mit den Worten von Hanns Lilje zur 800-Jahrfeier 1963: „In der Hoffnung, dass wir nicht nur der Propheten Gräber schmücken, sondern auch der Kirche Jesu Christi heute und in Zukunft dienen.“

Mit herzlichen Grüßen

Horst Hirschler, Abt zu Loccum

PS. Wir planen einen Tag der Ehemaligen, den Tag der Hospites. Halten Sie sich bitte Freitag, den 06. September 2013 dafür frei.